



Desde la Isla Grande

Por Miguel Jiménez Colin



Marcos Barría, un poeta de lo nuestro

Chiloé es tierra fructífera. Sus hombres, forjados bajo cielos que prodigan abundantes lluvias que humedecen el suelo insular casi en demasia, tienen el alma cálida y el corazón solidario. Su mundo interior, pleno de riqueza espiritual, hace que el esquema valdórico de lo cotidiano se revista de verosímil magia y ansias de saber. Aún, fuera del terreno conservan sus costumbres y tradiciones y se sienten orgullosos por ello. Los unos, las transmiten oralmente de generación en generación, los otros, las vuelcan vivencialmente en el papel.

Marcos Barría Cárdenas, uno de estos últimos, con sus 76 años, es un chilote de corazón, nacido en Ancud y criado en Curaco de Vélez, la tierra de Galvarino Riveros Cárdenas. Es un hombre jovial, alegre y coloquial, que luce cálida simpatía. Siempre dispuesto a comentar las vivencias de la infancia, adolescencia y juventud, de preferencia, en la recordada y bien querida tierra curacana.

Barría Cárdenas, con voluntad férrea y tenaz y amor por lo que siente suyo, logró plasmar "Chiloé, Jirones del Austro Desmembrado y Mágico". Son reminiscencias narradas en forma poética, sencillez propia del chilote que habiendo vivido el ayer, hoy se vive cada cosa en el presente.

"Chiloé, jirones del austro desmembrado y mágico", ya no surcan los canales/ hace tiempo que murieron" .../ "Si se tratara de fiestas/ las de Achao me recuerdan/ la Patria en los acordeones/ y el alma en las banderas"/ "Lo que fue ayer primavera/ golondrina de verano,/ el viento irreverente/ lo arrinconó en el pasado".

Cada uno de estos versos, que calan hondo en el recuerdo vivencial, prolongan la temática de sus poemas. Con lenguaje simple y temura de maestro, va expresando el profundo cariño a la tierra nativa, a la gente y sus tradiciones.

"Chiloé, jirones del austro desmembrado y mágico", está dedicado al hoy notable coterráneo don Amado Parades Cárdenas, que por aquél entonces fuera un joven normalista de quien el autor fue discípulo.

El pasado 5 de julio en Santiago, el Comité Cooperador para el Progreso de Chiloé, en un gesto de reconocimiento a la meritaria labor de Marcos Barría Cárdenas, realizó en los salones de la Casa Chilota la presentación de su obra. Esta, en dicha ocasión, fue comentada por Edmundo Herrera, escritor de la SECH.

Chiloé y los chilotas, debemos velar porque la sabiduría de aquellos hombres que son expresión de nuestra cultura de herederos, sigan de antepasados.

Marcos Barría, un poeta de lo nuestro [artículo] Miguel Jiménez Colin.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jiménez Colin, Miguel Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Marcos Barría, un poeta de lo nuestro [artículo] Miguel Jiménez Colin. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)